

Goglu des prés

Dolichonyx oryzivorus

Statut au Canada : menacé
Statut au Québec : aucun

Ouvrez l'œil! Vous pourriez apercevoir un goglu des prés sur cette île.

En période de nidification, le plumage noir et blanc du mâle, orné d'une nuque jaune crème, est une caractéristique unique de cette espèce. Les mâles établissent leur territoire, qui peut atteindre deux hectares, par des vols et des chants de parade nuptiale. Les femelles fabriquent les nids à même le sol, dans la végétation dense, afin de bien les camoufler. Chaque couvée contient en général de trois à sept œufs. Les jeunes quittent le nid une dizaine de jours après l'éclosion, mais demeurent dépendants de leurs parents pendant une vingtaine de jours.

Le goglu des prés niche dans les prairies à herbes hautes des îles du fleuve Saint-Laurent. Il fait également son nid dans les champs de foin, ce qui peut nuire à sa reproduction. En effet, la fauche des foins provoquerait la mort de 400 000 jeunes goglus des prés annuellement dans les basses-terres du Saint-Laurent et des Grands Lacs. À ceci s'ajoutent la conversion des prairies en grandes cultures, l'utilisation de pesticides ainsi que la fréquence accrue de la coupe de foin.

La population de goglus des prés aurait diminué de 77 % au Canada et de 88 % au Québec entre 1970 et 2015.



Nuque jaune crème en période de reproduction

Plumage supérieur pâle

Plumage inférieur noir

De 16 à 20 cm de longueur

FEMELLE
Plumage beige clair bordé de marron

Goglu des prés - mâle © Yves Fortin



Découvrez l'archipel d'Hochelaga
Conservationdelanature.ca/archipel-hochelaga

